



SECRETARIO

(B-373) Impulsan Agricultura y Canacintra trabajos en materia de sanidad, a favor de la agroindustria y las microempresas vinculadas al sector primario.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) ratificaron el compromiso de mantener y fortalecer la relación de trabajo en materia de sanidad e inocuidad y esquemas de financiamiento, a favor de la agroindustria y el impulso de las microempresas vinculadas al sector primario.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/impulsan-acciones-a-favor-de-la-sanidad.html>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-canacintra-impulsan-trabajos-en-materia-de-sanidad-a-favor-de-la-agroindustria-y-las-microempresas-vinculadas-al-sector-primario/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/08/11/impulsan-agricultura-y-canacintra-trabajos-en-materia-de-sanidad-a-favor-de-agroindustria-y-microempresas-vinculadas-al-sector-primario/>

<https://acustiknoticias.com/2023/08/impulsan-agricultura-y-canacintra-trabajos-en-materia-de-sanidad-a-favor-de-la-agroindustria-y-las-microempresas-vinculadas-al-sector-primario/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/537473/Impulsan-Agricultura-y-Canacintra-trabajos-en-materia-de-sanidad-a-favor-de-la-agroindustria-y-microempresas-vinculadas-al-sector-primario.html>

<https://www.canal13mexico.com/nacional/agricultura-y-canacintra-impulsan-trabajos-en-materia-de-sanidad-a-favor-de-la-agroindustria-y-microempresas-vinculadas-al-sector-primario/>

<https://www.masnoticias.mx/impulsan-agricultura-y-canacintra-trabajos-a-favor-de-la-agroindustria-y-microempresas/>

[https://www.lacapital.com.mx/noticia/97635-](https://www.lacapital.com.mx/noticia/97635-impulsan-trabajos-de-sanidad-a-favor-de-la-agroindustria)

[Impulsan trabajos de sanidad a favor de la agroindustria](https://www.lacapital.com.mx/noticia/97635-impulsan-trabajos-de-sanidad-a-favor-de-la-agroindustria)

<https://twitter.com/889Noticias/status/1690105614759071744>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=618404903731488&set=a.434617685443545>

(B-371) Certificación de competencias fortalecerá la profesionalización y competitividad de la cadena flores y ornamentales.- El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, tomó protesta al Comité de Gestión por Competencias de Vegetación, Flores y Arbolado, el cual apoyará en la profesionalización de viveristas, floricultores, regadores, jardineros, paisajistas, estibadores, floristas, productores de ornamentales y demás actividades afines, que forman parte de la cadena productiva flores y ornamentales.

<https://www.canal13mexico.com/nacional/certificacion-de-competencias-fortalecera-la-profesionalizacion-y-competitividad-de-la-cadena-flores-y-ornamentales/>





SECRETARÍA

(B-372) Beneficia fertilizante gratuito a más de 19 mil hectáreas de cultivos básicos en Querétaro a la fecha: Agricultura.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** señaló que, a la fecha, se han atendido 19 mil 447 hectáreas de cultivos básicos con el programa Fertilizantes para el Bienestar en Querétaro, lo que representa un avance de 63.12 por ciento de la meta de más de 29 mil para este 2023.

<https://www.tallapolitica.com.mx/beneficia-fertilizante-gratuito-a-mas-de-19-mil-hectareas-de-cultivos-basicos-en-queretaro-a-la-fecha-agricultura/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/537472/Beneficia-fertilizante-gratuito-a-mas-de-19-mil-hectareas-de-cultivos-basicos-en-Queretaro-a-la-fecha-Agricultura.html>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/beneficia-fertilizante-gratuito-a-mas-de-19-mil-hectareas-de-cultivos-basicos-en-queretaro-a-la-fecha-agricultura/>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1690092371323559937>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=267797602671310&set=a.132706086180463>

(B-367) México y Catar intercambiarán experiencias en manejo de cultivos en zonas áridas.- En reunión de trabajo, el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, **Víctor Villalobos Arámbula**, y el embajador de Catar en México, Mohamed Alkuwari, avanzaron en la revisión de un proyecto de memorándum de entendimiento para fortalecer la cooperación científico-técnica en producción de cultivos en zonas áridas.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/mexico-y-catar-intercambiaran-experiencias-en-manejo-de-cultivos-en-zonas-aridas/>

(B-365) Sader ofrece información sobre escenarios climáticos y sus efectos en cultivos.- Con el objetivo de ofrecer información a los productores sobre las condiciones climáticas que prevalecerán en el ciclo agrícola primavera-verano 2023, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** realizó en siete estados Mesas Técnicas Agroclimáticas en las que personal técnico y científico analizó escenarios climáticos y sus efectos en los cultivos de cada entidad.

<https://talajalisconoticias.com/liconsa-amplia-su-alcance-en-jalisco-al-inaugurar-una-lecheria-entala/>

La reserva estratégica de maíz blanco será de 2 millones de toneladas.- Víctor Suárez, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, afirmó que se busca que el maíz blanco deje de cotizarse con base en la bolsa de Chicago, que sólo considera el precio del amarillo, usado como forraje para los animales, muy distinto al que se produce en México para consumo humano. **La Jornada, P7**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_12082023/12082023000520nc.pdf





AGRICULTURA

Se requiere más presupuesto para cooperativas en zonas marginadas.- Por actividad, la mayoría se dedica al comercio al por menor, con 470 unidades productivas; 237 a servicios de alojamiento temporal y de preparación de alimentos y bebidas; 216 a servicios profesionales, científicos y técnicos; 112 son manufactureras; *84 a la agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza;* 80 a servicios educativos, y 72 a servicios de esparcimiento cultural, deportivo y recreativo, entre otras. **La Jornada, P24**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_12082023/12082023000541nc.pdf

CCE comprometido con México.- Francisco Contreras ha externado que el primer reto es fomentar que la inversión sea aceptada como una actividad de pleno consenso nacional, más allá de ideologías o perjuicios partidistas.

Cabe resaltar que la trayectoria de Cervantes Díaz es de más de 28 años, con negocios en la industria del plástico, materiales pétreos, sector inmobiliario y agropecuario. **El Sol de Toluca, P14**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_12082023/12082023000374nc.pdf

Denuncian deforestación.- Mediante un comunicado, la 24 Zona Militar, con sede en esta ciudad, confirmó que se desplegó un operativo en la zona boscosa de Tlalnepantla, para inhibir la tala clandestina de bosque, con el objeto de abrir áreas nopal y aguacate. **Excélsior, P2**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=106444530>

GANADERIA

Tensión entre agricultores de Villa Juárez.- Ganaderos y campesinos de Villa Juárez, en el municipio de Asientos, acusaron a productores de manzana, durazno y uva de ahuyentar las lluvias mediante el uso de cañones antigranizo, situación que ha dejado la región sin agua para el inicio del temporal. Productores de maíz y frijol de la región se congregaron en la Asociación Ganadera Local de Asientos con el objetivo de manifestarse fuera de los centros de producción de fruta e ingresar a los predios para buscar estos dispositivos en los ranchos frutales.

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_12082023/12082023101060wd.pdf

Oran por lluvias.- Cada vez son más necesarias las lluvias para el sector pecuario de Reynosa, pues las altas temperaturas ya empiezan a secar los pastizales existentes en los distintos ranchos ubicados en el municipio. Las praderas empiezan ya a sentir





los estragos de la falta de humedad como consecuencia de los calores intensos derivados de la canícula, fenómeno meteorológico que todavía no concluye en esta región del territorio nacional.

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023100541wd.pdf

Se aproxima una generación de vacas modificadas para luchar contra el cambio climático.-

La lucha contra las emisiones de metano, uno de los principales gases responsables del cambio climático, recae en los testículos de un toro modificado genéticamente. En la próxima primavera nacerán las primeras crías de ganado cuidadosamente seleccionadas para expulsar menos CH₄ a la atmósfera. La industria ganadera es responsable del 14.5% del total de las emisiones de gases del efecto invernadero en el mundo.

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023101411wd.pdf

Impulsan acciones de reforestación.- Gran interés en la región de la Sierra de Otontepec ha despertado la convocatoria emitida por la Secretaría de Medio Ambiente del gobierno estatal (Sedema), con el fin de impulsar acciones para la restauración de ecosistemas, dirigida a productores agropecuarios y ciudadanía en general que deseen participar en la reforestación de espacios ganaderos y creación de sistemas silvopastoriles. La Subsecretaría de Ganadería y Pesca (SSGP) de Sedema dio a conocer las bases de dicho programa,

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023100381wd.pdf

APICULTURA

Entregan apoyos para el campo en Cansahcab.- El gobernador Mauricio Vila Dosal entregó apoyos para impulsar el campo, los espacios de sana convivencia, la economía y la calidad de vida de los habitantes de la localidad de Cansahcab, informa el gobierno estatal en un comunicado. La apicultora Laura Couoh Canché recibió su paquete de abejas reina que distribuye el gobierno del Estado mediante la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), con lo que podrá mejorar y aumentar la producción de miel en su unidad productiva.

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023100777wd.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Intercambia apoyos.- Manuel Velasco se reunió ayer con pescadores de este puerto oaxaqueño, a quienes promovió un programa de apoyo económico en época de veda, a cambio de apoyar con jornadas de cuidado y limpieza de playas, así como de reforestación de los ecosistemas costeros. **Reforma, P6**





<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=106446358>

Ofrece Sepesca cursos gratuitos de seguridad en tres ciudades.- Un curso teórico práctico sobre seguridad en el mar, es ofrecido a personas dedicadas a la pesca y prestadoras de servicios de pesca deportiva, por la Secretaría de Pesca y Acuicultura (Sepesca BC), a cargo de Alma Rosa García Juárez. La funcionaria estatal destacó que esta capacitación se impartirá en coordinación con la Capitanía de Puertos de Ensenada, con el propósito de contribuir con el ordenamiento de quienes se dedican a las actividades mencionadas.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=106440051>

Se destruyen más de 15,000 metros de redes de pesca recuperadas en la Zona de Refugio para la protección de la vaquita marina.- Los representantes del Grupo Intragubernamental sobre la Sustentabilidad en el Alto Golfo de California (GIS) informan los días 10 y 11 de agosto, en las instalaciones del Batallón de Infantería de Marina No. 42 con sede en San Felipe, Baja California, se llevó a cabo la destrucción de 43 redes de pesca prohibidas, equivalentes a poco más de 15 mil metros, las cuales fueron recuperadas en la Zona de Refugio para la Protección de la Vaquita Marina (ZRV).

<https://www.tallapolitica.com.mx/se-destruyen-mas-de-15000-metros-de-redes-de-pesca-recuperadas-en-la-zona-de-refugio-para-la-proteccion-de-la-vaquita-marina/>

COMERCIO EXTERIOR

Inundaciones dañan cosechas de arroz y maíz en China; se teme un disparo en precios de granos.- Las inundaciones han dañado las cosechas de maíz y arroz en la principal zona productora del norte de China, indicaron comerciantes y analistas, y se prevén más lluvias a medida que se acerca otro tifón, lo que amenaza con agravar las presiones inflacionarias sobre los alimentos a escala mundial. **La Jornada, P15**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000470nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Continúa el alza de precios.- Las reinas del hogar comentaron que el costo de la cebolla en sólo unas semanas de elevó paulatinamente de 13 pesos a 27 pesos el kilogramo un poco más del doble de su precio, situación que se evidentemente altera gasto familiar y merma las ganancias de los negocios de comidas que utilizan este producto del campo en sus preparaciones. Aunado a esto, afirman que hay otros productos que van incrementando sus costo poco a poco como lo es el azúcar,





el huevo, las galletas, el pan, la leche y medicamentos, mientras que el salario mínimo sigue igual y en el caso de este municipio la producción pesquera sigue a la baja, lo que redundará en la falta de ingresos en el hogar.

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023100368wd.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Crece población sin salud...y subejercen presupuesto.- Mientras la población sin acceso a servicios de salud en el País se disparó en los últimos años, el presupuesto para este rubro se ha subejercido. De acuerdo con los datos revelados por Coneval el jueves, los mexicanos que no cuentan con servicios de salud pasaron de 16.2 por ciento de la población en 2018, a 28.2 en 2020 y 39.1 en 2022. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000970nc.pdf

PRESIDENCIA

¿AMLO acierta o fracasa en el combate a la pobreza?.- El porcentaje de la población que presentó carencia por acceso a la alimentación "nutritiva y de calidad" también bajó pasó de 22.2% a 18.2% (4.6 puntos menos), es decir, que descendió de 27.5 a 23.4 millones de personas, cuatro millones menos (4.1). Bien. - Pero... por otro lado, hay una pésima noticia; el porcentaje de personas con carencia por acceso a ¡o s servicios de salud creció de forma alarmante: pasó del 16.2% al 39.1%, lo cual representa un incremento de casi 23 puntos porcentuales (22.9), y un alza de [treinta millones de personas (30.3)!, ya que en 2018 eran 20.1 millones en esa condición y en 2022 se contabilizaron a 50.4 millones de personas. **El Universal, P7**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000809nc.pdf

Reducción en pobreza me llena de orgullo, asegura el Presidente.- Al celebrar los resultados del índice de Medición Multidimensional de la Pobreza 2022 por parte del Coneval, donde 8.9 millones de personas salieron de esa condición en dos años, el Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que hay menos desigualdad en el país, pero en materia de salud los datos negativos se deben a la pregunta realizada en la encuesta. **La Razón de México, P9**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000630nc.pdf

Estrategia de seguridad está funcionando en su gobierno: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en que la estrategia de seguridad de su gobierno de "abrazos, no balazos" va funcionando bien, esto luego de que el presidente Nayib Bukele manifestó su crítica a dicha estrategia por el feminicidio de una mujer de nombre Milagros, en León, Guanajuato. **Unomásuno, P13**





https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000188nc.pdf

Invertirán 40 mil mdp en Interoceánico.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador presumió que la inversión para rehabilitar el Tren Interoceánico, de Ixtepec, Oaxaca, a Ciudad Hidalgo, Chiapas, será de 40 mil millones de pesos. "Vamos avanzando y es el compromiso que se termine; hace un momento estaban compañeros de ustedes (preguntando) de cuánto era la inversión para Tapachula, y les dije que 10 mil millones", indicó en su conferencia matutina en Palacio Nacional.

Reforma, P2

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=106446107>

Buscan consolidar programas de 4T.- Como acostumbra en casi todos sus mítines, Adán Augusto López Hernández preguntó ayer a adultos mayores reunidos en el municipio de Francisco I. Madero, Coahuila, de cuánto es la pensión que reciben. En un primer momento, un señor de la tercera edad que se identificó como Benjamín Montejano Rivera, le contestó que no se acordaba. **Reforma, P6**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000983nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Pide Aureoles a PRD ir solos al 24.- Silvano Aureoles Conejo propuso ayer al PRD que vaya solo a la elección por la Presidencia de la República en 2024, tras considerar que el Frente Amplio por México no tiene respeto por el Sol Azteca.

Reforma, P5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000963nc.pdf

Ofrece Xóchitl pagar multa de AMLO.- Al afirmar que es una mujer productiva Xóchitl Gálvez se ofreció ayer a pagar parte de las posibles multas que le impongan al Presidente Andrés Manuel López Obrador, tras haber sido sancionado por ejercer violencia política de género. **Reforma, P5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000961nc.pdf

Ve Ebrard Frente chimuelo sin PRD.- El Frente Amplio por México quedó chimuelo con la salida del PRD, y durante el primer encuentro de sus aspirantes quedó demostrada la superioridad ideológica de la Cuarta Transformación, consideró Marcelo Ebrard. "Yo lo que vi ayer es eso, un frente que además ya no es frente, desfrentó. Se salió el PRD, pues ahora le faltan letras, se quedó chimuelo, es un frente de chimuelo", externó. **Reforma, P6**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000975nc.pdf





Confirma Monreal Ávila que respetará resultados de encuestas.- Ricardo Monreal, aspirante a la Coordinación de los Comités para la Defensa de la Cuarta Transformación, subrayó que respetará los resultados que surjan de las encuestas para determinar a quién ocupará dicho puesto. **Unomásuno, PI**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/imagenes_12082023/12082023000135nc.pdf

